

短歌隨想

九に寄せる

A black and white photograph of a traditional Japanese arrangement (ikebana) featuring a large cluster of white hydrangea flowers in a rectangular vase. The vase is inscribed with the characters '敬天愛人' (Revere Heaven, Love Humanity). The arrangement is set against a dark, textured background.

この花輪が何になろう！

卷之三

寡婦の身に生きむとあれば容
赦なく走植のわが花苗を欲る
茅のうちは誰も見向かず、捨て
るに惜しく日もひいてくれる人を
探しては、渡していくに、これだ
けはと定植。日が遙って生殖盛ん
に色づくを見るはうれしい。そん
なのは、誰の眼にも美しいらし
い。

10月2日、ゼミナール（参加人数18名）の時間に映画「三池から」の報告を観ました。

報告書

投稿

遺族の便り

三池縫製
平野ミヤ子

主人の七周忌を前に、とうとう

用の事は、常に之に附屬する

無理が重なつて、私は入院しまじ

大正本一卷付しのい三才鏡

三井の手で主人さえ殺されなか

たとえと思ふといふで済用

病室で一人でいろいろ考え、つ

まじ文詩や川柳を作つて見ました

入院と聞いてぞくぞく見舞客

遺族はみんな悲しいの

三池労組が何度もだした保安団と揉撋したのは、櫻井のほんの二
交は、受け付けてしまって四百五十
八名の大虐殺。畜生ソ、
日程前だった。

▼…組合員・家族の皆さんへ
○患者守る会員の皆さんへ 本紙購入
おねがい

観
啓一郎
の映画で三池の労働者は教えて
もらっていると思います。
また、否定的な感想の中に『
○農者守る会』というのが、何
閉鎖的な匂いがあるようないメ
ジを与えることがでま
た。また、ゼミ生の表情から「
鉱は特別」であるという意味の
葉はまだ無くなっていますこと
知りました。むりもありません
採炭夫の父を持つ僕さえも「炭鉱
つた親を持つ僕さえも「炭鉱
特別」という思いが脳裏にちら
くことがあります。
それでも、ゼミの皆さんが、
近観した映画のなかでは、問題を
きつけるところでは、すば
けていたと激賞してくれたこ
とがあります。

報告が僕たちに運じたことも確かです。
最近『生命の炎』第9号で三池の方々が「水俣病」患者の方たちとともに手を携えてたかっておられると聞いてたいへん暗澹たるものがあります。
労働災害、産業災害（鉱害、火害、交通災害など）、職業病でたかっておられたからおられる人々との結合が今後発展していくたらよいと思います。
現在、僕自身も二重、三重のアルバイトで生活費を捻出していかなければならぬ状態でもあるわけですが、「三池CO患者を守る会」が「CO患者」と「遺族」を守ることを通して、この世の中から一切の労働災害を無くす以上、僕はそこに加盟して、学び、運動をやってゆきたいと思います。